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Начальник Йыхвиской 
спасательной команды: 
в Йыхви есть проблемы 
с безопасностью, но 
жители становятся 
сознательнее стp 5

Нужен ли 
нам вообще 
президент?

стp 2

Хакатон в Йыхви: 
все идеи – в 
реальность!

стp 3

Приходите на 
выборы!
3 марта 2019 года пройдут 
выборы в Парламент 
Эстонской Республики. Мы 
призываем всех граждан, 
имеющих право голоса, 
обязательно принять 
участие в выборах.

Первая и самая важная 
причина, почему 
обязательно стоит пойти 
и проголосовать на 
избирательном участке 
(если вы не изъявили 
свою волю с помощью 
предварительного 
электронного голосования) 
это то, что  право голоса, 
право выбора дано 
Конституцией  всем 
гражданам Эстонии. 
Реализация этого права 
дает возможность 
участвовать в процессе 
управления государством, 
влиять на власть и даже 
менять ее.

Участие в выборах говорит 
о наличии настоящей, 
а не декларативной, 
гражданской позиции, о том, 
что происходящее  в стране 
нам не безразлично. 

Приходите на выборы! От 
того, кого мы выберем, 
зависит наша дальнейшая 
жизнь!

Как рассказал вице-старейшина 
Йыхви Алексей Наумкин, 
после долгих переговоров и 
обсуждений, было решено 
отремонтировать одно из по-
мещений в детском садике 
«Катлевипоэг», где в будущем 
расположится группа для самых 
маленьких детей, чьи родители 
после окончания отпуска по 
уходу и выплат родительской 
зарплаты должны вернуться на 
работу.
«В бюджет уже эти средства 
заложены в сумме 73 043 евро – 
это ремонт и расходы на оплату 
труда учителей. Но до тех пор, 
пока группа не откроется, мы 
очень хотели решить проблему 
тех родителей, дети которых 
сейчас по возрасту имеют 
право пойти в ясли, но из-
за нехватки мест не могут 
получить эту возможность. 
Для этого мы встречались 

с попечительским советом 
детских садов Йыхви, обсудили 
возможность временного 
увеличения количества детей 
в уже существующих группах 
и приняли решение, что 
добавляем в ясельные группы 
два ребенка в Пиллеркаар и 
одного - в Калевипоэг. Таким 
образом, проблема этих троих 
ждущих в очереди, решается. 
А с открытием новой группы, 
надеюсь, очередей не станет», - 
объяснил Алексей Наумкин.
Кроме того, волостное управ-
ление приняло решение ввести 
в эксплуатацию специальную 
программу ARNO для прямой 
электронной регистрации.
«Поскольку были вопросы от 
родителей по поводу того, каким 
образом формируется очередь 
в детский сад и насколько 
она прозрачна, мы решили 
приобрести специальную 

В Йыхви будет открыта еще одна 
ясельная группа
Проблема мест в детских садах в Йыхви не 
стоит особенно остро, но все же трое детей 
сейчас ожидают своей очереди попасть 
в ясли. Для того чтобы окончательно 
разрешить данную проблему, руководство 
волости планирует в новом учебном году 
запустить дополнительную ясельную группу.

Право голоса есть у граждан Эстонии, достигших 
18-летнего возраста и в случае, если это право не 
ограничено законом (у признанных недееспособными, 
признанными виновными в правонарушениях или 
отбывающих срок в тюрьме).

В волости Йыхви для проведения голосования образовано 
три участка, местонахождение которых не изменилось с 
прошлых выборов.

Участок номер 1 находится в помещении Йыхвиской 
основной школы по адресу город Йыхви, улица Харидусе, 
5. Здесь могут проголосовать жители города Йыхви, про-
живающие на улицах Харидусе, Кааре, Каасику, Мальми, 
Моони, Нельги, Парги, Пуру теэ, Рооси, Саэвески, Сяде, 
Тартуское шоссе, Тарту пыйк и улицы Тульби, а также жи-
тели волости Йыхви, проживающие в поселке Таммику и 
в деревнях Йыхи, Кахула, Козе, Паюалузе, Паргитагузе, 
Паулику и Пуру.

Участок номер 2 находится в помещениях волостного 
управления Йыхви по адресу Кооли, 2, Йыхви. Здесь могут 
проголосовать жители города Йыхви, проживающие на 
улицах Айа, Яама, Калмисту, Кесквяльяк, Киви, Кооли, 

Кутсе, Леннуки, Лооде, Ляэне, Марья, Муру, Мяэ, Нииду, 
Ноорусе, Оя, Паэ, Раху, Раху пыйк, Раквере, Ристику, Роху, 
Рохуайа, Сиде, Сихи, Сомпа, Сютисте, Таммсааре, Уус, Виру, 
Вялья и жители волости Йыхви, проживающие в деревнях 
Эдизе и Сомпа. На этом участке могут проголосовать 
жители с других улиц и те, чьи данные внесены в регистр с 
уточнением волости.

Участок номер 3 находится в помещениях Йыхвиской 
русской основной школы по адресу Нарвское шоссе, 16. 
Здесь могут проголосовать те, кто проживает по следующим 
адресам: Ааса, Аллика, Эха, Яани, Юубели, Кеваде, Кирде, 
Кирси, Койду, Краави, Крууса, Кулдренети, Кунгла, Кюти, 
Лепа, Лилле, Линда, Линна, Металли, Мулла, Мурели, 
Нарвское шоссе, Ору, Ору пыйк, Пирни, Плооми, Пыллу, 
Пяясукесе, Рая, Рауа, Раудтеэ, Сальме, Соо, Соо пыйк, Сулеви, 
Сыпрусе, Терасе, Тииги, Тойла, Тяхе, Уус Выса, Ваарика, Вахе, 
Васе, Вески, Вилья, Юлесыйду и деревень Линна и Котинука.

У тех избирателей, кто сам по состоянию здоровья не может 
посетить избирательные участки, есть право голосовать 
на дому. Формы ходатайства об этом можно найти на 
страничке Йыхвиской волости в рубрике «Выборы – 
Выборы в Рийгикогу 2019» или же эти бланки можно полу-

программу для регистрации 
детей он-лайн. Такая программа 
успешно используется и 
функционирует в крупных 
самоуправлениях Эстонии, и это 

очень удобно как для родителей, 
которые могут через интернет 
зарегистрировать своего 
ребенка в очередь и потом 
следить за тем, как эта очередь 

продвигается. В ближайшее 
время мы эту систему введем», 
- рассказал Наумкин.

«ВЙ»

3 марта 2019 года пройдут выборы в Парламент Эстонской Республики
чить в волостной управе.
Можно предоставить заявление в свободной форме, 
где следует указать имя вызывающего на дом, место 
жительства, личный код и телефон для связи. На 
ходатайстве нужно отметить дату и поставить подпись.

Ходатайство можно предоставить и по телефону в 
соответствующую месту жительства комиссию. Ходатайство 
о голосовании на дому следует представить не позднее 3 
марта 2019 года.

Список избирателей составляет Министерство внутренних 
дел на основании данных из Регистра народонаселения 
по данным на 1 февраля 2019 года. После этого времени 
изменения, сделанные в регистре народонаселения, в учет 
не берутся.

Дополнительную информацию по выборам можно найти на 
страничке 
https://www.valimised.ee/et/kandideerimine-2019-aasta-
riigikogu-valimistel.
Также можно обратиться к координатору выборов со стороны 
волости – волостному секретарю Пийе Липп по телефонам 
336 3746, 525 3825 или электронной почте piia-lipp@johvi.ee.
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Я считаю, что, критикуя газеты местных самоуправлений, 
президент попала впросак, назвав их «захламлением рынка» 
и усомнившись в их необходимости в ситуации, когда помощь 
требуется семьям, воспитывающим детей с недостатками 
здоровья.

Семьи, воспитывающие детей с недостатками здоровья, 
действительно нуждаются в большей поддержке, в этом 
нет никаких сомнений, и мне жаль, что президент вообще 
привела подобное сравнение, поскольку даже то, насколько 
успешно они справляются с трудностями, зависит не только 
от местного самоуправления, но и от государства, которое 
распределяет средства на различные необходимые таким 
семьям услуги.

Государственный бюджет, как известно, не резиновый, 
и если обратить внимание на сферы, финансирование 
которых могло бы быть урезано, то одна из них – канцелярия 
президента, расходы которой доходят до 4,5 миллиона евро в 
год. Для сравнения приведу, что, к примеру, для обеспечения 
услуг детям с тяжёлыми и глубокими недостатками здоровья 
на этот год было выделено 2,6 миллиона евро.

Нам говорят о президентской зарплате в 5200 евро, однако 
на президента работают около 60 человек, труд большинства 
которых высоко оплачивается, они ездят в командировки 
вместе с президентом, и естественно не оплачивают их из 
своего кармана. О разумности всех этих затрат до сих пор 
особенно много говорить не осмеливались. Однако почему 
бы не спросить, зачем нам нужен так дорого обходящийся 
президент? Для того ли, чтобы в день рождения Эстонской 
Республики было интересно смотреть телевизор? Или 
Эстония осталась бы где-то не представленной? Или можно 
было бы направить эти 4,5 миллионов евро на то, чтобы 
решить проблемы эстонского народа?

У небольших волостей затраты на издание волостных газет 
исчисляются несколькими десятками евро. Йыхви – большее 
самоуправление, в котором живет 11 тысяч жителей, и мы 
тратим для того, чтобы освещать деятельность волости и 
информировать ее жителей, 36 000 евро в год. В отличие от 
коммерческих СМИ мы распространяем газету бесплатно, 
что означает, что она доступна каждому жителю, вне 
зависимости от толщины кошелька.

Если говорить о том, что медиаканалы госструктур должно 
закрыть для экономии или вследствие конкуренции с 
коммерческими СМИ, то я бы обратил внимание прежде 
всего на Эстонское теле-и радиовещание. Напомню, что 
коммерческие СМИ недавно публично высказывались 
на тему того, что ERR незаконно получает поддержку 
государства, чем наносит урон честной конкуренции.

Президент не должна бояться, что все городские или 
волостные газеты отражают лишь позицию руководителей 
этих самоуправлений. В нашей волостной газете мы 
публикуем различные точки зрения, в том числе даем слово 
оппозиции. Когда говорим о том, что местное самоуправление 
должно поддерживать финансово местную прессу в плане 
предоставлении информации, нужно в свою очередь быть 
уверенным в том, что «идущее на поводу» у волости издание 
не станет зависимым от волости. Однако, по моему мнению, 
честно сказать, опасно и то, когда одно издание становится 
в регионе монополистом и берет «всю правду» в свои руки.

Президент в последнее время привлекла безусловный 
позитивный интерес к Ида-Вирумаа, и от этого регион только 
выиграл. Однако она должна сама быть примером экономии, 
особенно касательно госструктур и начать дискуссию с 
целью предложить упразднить институт президентства. 

МНЕНИЕ
Нужен ли нам вообще 
президент?

С начала года в Йыхви повысились пособия на рождение 
ребенка, и появилось новое пособие для пожилых людей, 
достигших семидесятилетнего возраста.

Пособие на юбилей составляет 70 евро, это небольшой 
подарок от волости и выплачиваться будет людям, достигшим 
семидесятилетнего возраста, каждые пять юбилейных лет. 

Руководитель социальной службы волостного управления 
Йыхви Сирли Таммисте обращает внимание на те проблемы, 
с которыми уже столкнулись работники социального отдела, 
принимая ходатайства от юбиляров.

«Во-первых, - поясняет Сирли, - необходимо перед тем, как 
прийти для подачи ходатайства, подготовить необходимые 
документы, которые нужно будет взять с собой. Это ид-карта, 
во-вторых юбиляр должен представить номер своего банковско-
го счета. Зачастую пожилые люди не знают номера своего счета 
в банке, возможно, совершать платежи им помогают родствен-
ники. В таком случае ходатай должен обязательно выяснить 
свой номер счета,  зайдя в банковскую контору, где этот номер 
выпишут на листочек или же попросить своих родственников 
записать этот номер счета. И уже с этим приходить в 
социальный отдел».

Руководитель социальной службы пояснила, что у ходатая есть 
право получать юбилейное пособие на счет другого лица, если 
он этого желает. Но для этого в управу необходимо предоставить 
не только фамилию и номер счета этого человека, но и его 
личный код.

Сирли Таммисте обращает внимание и на то, что 
ходатайствовать о пособии на юбилей нельзя до наступления 
дня рождения, только после того, как этот день уже наступил. 

На момент 70-летия человек должен быть зарегистрированным 
жителем волости в течение минимум полугода. И ходатайство 
на его получение следует представить с социальную службу 
не позднее чем через 60 дней после дня рождения. Пособие 
переводится на счет в течение 30 дней со дня ходатайства.

Как ранее уже сообщала газета «Вестник Йыхви», пособие на 
рождение ребенка, которое ранее составляло 256 евро, с января 
этого года выросло в три раза, и для родителей, дети которых 
родились, начиная с 2019 года,  составит 750 евро. Пособие будет 
выплачиваться тремя частями – первые 250 евро сразу после 
регистрации ребенка жителем волости, вторая часть пособия 
– 250 евро по достижению ребенком годовалого возраста и 
третья – последняя часть в 250 евро -  после того, как ребенку 
исполнится два года. Условие для получения пособия – один 
из родителей должен быть зарегистрирован жителем волости 
Йыхви по меньшей мере полгода к моменту рождения ребенка, 
второй родитель должен быть зарегистрирован жителем волости 
на момент рождения ребенка. 

Ходатайство необходимо подать, обратившись в социальную 
службу волостной управы, не позднее, чем через 60 дней после 
рождения ребенка. Первая часть пособия будет выплачена в 
течение 14 рабочих дней после предоставления ходатайства на 
указанный родителями банковский счет. 

Напомним, что для получения второй и третьей части пособия 
на рождение ребенка, оба родителя должны в течение этого 
времени быть непрерывно зарегистрированы  жителями волости 
и для того, чтобы его получить, необходимо представить новое 
заявление, пособие не выплачивается автоматически.

Евгения Парв

Новые волостные пособия пожилым 
и новорожденным:  что важно 
учитывать ходатаям

Мартин Репинский, 
волостной старейшина 
Йыхви

Заинтересованных родителей будут 
обучать воспитанию детей

Как рассказал вице-старейшина 
Алексей Наумкин, в основе 
проекта - американский метод 
клинической психологии, и 
изначально он был направлен 
на  обучение родителей детей с 
проблемным поведением. 

«Впоследствии они просто 
начали обучать родителей 
правильно обращаться с детьми, 
общаться и воспитывать, 
то есть это необязательно 
должны быть родители 
детей с поведенческими 
расстройствами, но также те, 
кто хочет научиться понимать 
своих детей и правильно с ними 
разговаривать. Через Институт 
развития здоровья мы получили 
на этот проект 5850 евро, и 
наша волостная доля составила 
плюсом 1950 евро», - рассказал 
Алексей Наумкин.

Волость Йыхви запускает проект, средства 
на который выделяются из фондов через 
Институт развития здоровья (Tervise arengu 
instituut). В проекте смогут принять участие 
родители, которые хотели бы повысить свою 
осведомленность в вопросах воспитания 
детей.

Длительность проекта - 16 
недель, в течение которых 14 
родителей будут посещать 
лекции и занятия под 
руководством опытного специа-
листа-психолога. 

В данный момент  эта группа 
открыта на русском языке, 
поскольку, к сожалению, не 
нашлось ни одного лектора, 
преподающего на эстонском, 
который был бы свободен для 
ведения этих курсов. 
Но эстоноязычная группа бу-
дет открыта сразу же после 
того, как окончит обучение 
русскоязычная. Для родителей 
участие в проекте бесплатное, 
эти курсы планируется 
проводить на постоянной 
проектной основе, пока  к ним 
будет оставаться интерес со 
стороны родителей.

Родители, которые хотели бы 
в будущем принять участие 
в обучении, могут связаться 
со специалистом Йыхвиской 
управы Марией Лаанемяэ по 
телефону 5300 8227.

Волость предусмотрела и 
возможность обучаться для 
тех, кому не с кем оставить 

ребенка. Ребенка можно будет 
взять с собой, и за детьми будут 
присматривать в отдельном 
кабинете наподобие игровой 
комнаты в то время, пока 
родители учатся.
Группа работает в помещениях 
Русской основной школы.

«ВЙ»
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Хакатон в Йыхви: все идеи – в реальность!
В начале февраля в помещениях Йыхвиской 
русской основной школы прошел первый 
хакатон с участием активных жителей (не 
только, как выяснилось, молодежи) под 
названием «Йыхви – город будущего». 
Организаторы хакатона - Linnaprojektid MTÜ 
и NGO Progress Center, также мероприятие 
поддержала управа Йыхви.
Основной целью организации 
«Linnaprojektid», по словам 
ее создателей, является 
общественное развитие: повы-
шение сознательности жителей, 
создание неравнодушного об-
щества, готового обсуждать 
интересующие проекты разви-
тия города и принимать активное 
участие, как материальное, так 
и физическое в реализации этих 
проектов.
«По сути, мы заняты созданием 
современного гражданского об-
щества, которое будет защищать 
и продвигать общественные 
интересы. Ведь в интересах 
каждого жителя сделать свой 
город более красивым, удобным 
и продуманным», - говорится на 
сайте НКО.

Что касается NGO Progress Cen-
ter, то эта организация появилась 
в 2015 году и называлась она я 
Youth Progress  - ее целью было 
развитие молодёжи c помощью 
неформального образования 
и участия в  международных 
проектах, которые проводились 
в Эстонии, Латвии, Литве, 
Великобритании, Германии и 
Армении. 

В 2018 году организация стала 
называться Progress Center. 
Теперь это центр неформального 
обучения и развития, кото-
рый расширил свою целевую 
аудиторию и теперь занимается 
не только развитием молодё-
жи, но и молодёжными ра-
ботниками, педагогами, сфе-
рой бизнеса и различными 
социальными группами, где 
возможно применение методик 
неформального образования. 
Международные проекты всё 
также остались одной из сфер 
деятельности организации, и те-
перь к ним добавились местные 
проекты в Ида-Вирумаа, 
корпоративные и школьные 
тимбилдинги, а также другие 
проекты, направленные на 
всестороннее развитие людей 
и развитие профессиональных 
компетенций.

Пять команд и несколько 
серьезных проектов
О том, как прошло запла-
нированное мероприятие, расс-
казал один из организаторов, 
представитель НЛО «Linnapro-
jektid», Кирилл Шевцов.

«Участников всего было 63 
человека, в основном, мо-
лодежь, но вообще, возраст 
варьировался от 14 до 68 
лет. Что здорово – хакатон 
получился международный, 
т.к. в нем решили принять 
участие и приехавшие в это 
время в Нарву волонтеры. Эта 
команда под названием “Inter-
national Pizza” с участниками 
из Эстонии, Армении, Италии и 
Венгрии и заняла первое место. 
Их IT-проект “Youth Bridge” 
станет технологическим ре-
шением для обмена идея-
ми, самообразования и 

реализации творческого по-
тенциала.  Кроме того, с по-
мощью своего приложения 
ребята сгенерируют QR-коды 
и разместят их, например, в 
Йыхвиском парке, где будут 
установлены спортивные 
снаряды. Сканируешь такой 
код телефоном – и у тебя 
вся разработанная тренером 
спортивная программа по 
этому спортивному снаряду. 
Собственно говоря, такое IT-
решение для коммуникаций 
и социализации в городском 
парке. Со своей стороны мы 
поддерживаем идею ребят, 
предлагая им разработку сай-
та, социальную планировку 
и проектирование. Вообще, 
координировать эту идею уже 
взялись OBJEKT multimedia fu-
ture hub и Prototron.

Команда с позитивным 
названием “Всё супер!” 
сгенерировала дайджест еже-
недельных образовательно-
развлекательных мероприятий 
для различной аудитории, 
“Black Cinema” – ребята 
в основном из Ахтмеской 
гимназии и молодежного во-
лостного собрания Йыхви - 
разработали полностью весь 
проект по скейт-парку:  от 
идеи до разработки социальной 
программы активности. 

«Это будет создано на месте 
ныне заброшенного скейт-
парка, около здания бывшего 
полицейского участка на улице 
Сомпа. Планируется не только 
скейт-парк под открытым 
воздухом, но и крытая площадка, 
где можно будет заниматься в 
непогоду», - рассказал Кирилл.
Еще одна команда - “Future Jewe” 
– взялась разработать идею так 
называемого «народного парка» 
на территории Йыхвиского 
городского парка. 

«В Йыхвиском городском 
парке есть участок в 3700 
квадратных метров, который 
сейчас свободен и где ничего не 
происходит. Мы договорились, 
что возьмем его в пользование, 
если у нас появится рабочая 
группа, которая сможет все 
это развивать. Планируя его 
логику, ребята из рабочей 
группы  “Future Jewe” разбили 
его на зоны: зона семейного 
отдыха, велопарковка с арендой 
велосипедов, зона для барбекю 
и так далее, и теперь будут 
планировать, как воплотить 
все это в жизнь», - объяснил 
Кирилл.

По словам Кирилла, все по-
нимают, что необходимы фи-
нансовые вложения, но просить, 
к примеру, денег у волостной 
управы рабочая группа не 
собирается – все инвестиции, по 
их планам, должны будут идти 
через фонды и через социально 
направленный бизнес.
Комранда «Неформальщина” 
запланировала Фестиваль 

активного отдыха, конечная 
амибициозная идея этого 
начинания -  перенести все 
имеющиеся возможности 
для активного отдыха в Ида-
Вирумаа, чтобы северо-восток 
стал центром активного отдыха. 
«Согласно этой логике, Йыхви 
мог бы стать административным 
центром, который станет 
выполнять координирующую 
работу. Это один из самых 
непростых проектов, потому 
что вовлечь нужно всех – 
вообще всех», - подчеркивает 
Кирилл. 

Пока решено начать с 
Йыхви и организовать «День 
активного отдыха» для жителей 
многоквартирных домов. 
Это должно выглядеть так:  
жители сообща в своих дворах 
организуют в своем дворе 
различные мероприятия для 
активного отдыха. Но – важное 
условие - в один день и под 
руководством организующего 
лица. 

Привлечь всех жителей
По словам организаторов, они 
и сами не ожидали, что все 

идеи хакатона будут настолько 
продуманными, интересными и 
– главное – выполнимыми.

«По всем проектам в скором 
времени будут организованы 
рабочие группы, а мы, со 
стороны Linnaprojektid MTÜ 
и Progress Center MTÜ, 
будем и в дальнейшем под-
держивать прекрасные ини-
циативы. Впереди много 
интересной работы», - заявили 
организаторы.

Что важно, основа и не-
обходимое условие каждого из 
проектов – вовлечение в него 
жителей. 
«Ни одна команда не сказала, 
что, мол, мы сами все сделаем,  
все хотят активизировать 
людей в своем родном крае, 
зажечь их идеей и воплотить 
ее в жизнь сообща. Нет ни 
одного невыполнимого проекта, 
созданного «в розовых очках».  
Все реально и находится на 
существующих координатах 
карты: где и что будет, 
можно уже сейчас сказать с 
уверенностью. Это показатель, 
что реально думающих людей 

много», - считает Кирилл 
Шевцов.

В процессе обсуждения идей 
хакатона, молодежь получила 
возможность рассказать о том, 
каким хотят видеть Йыхви 
именно они – молодые люди. 
Так, прозвучала мысль, что 
неплохо было бы организовать 
какие-то помещения для 
неформального проведения 
досуга, куда могли бы приходить 
горожане с интересными 
идеями, организовывать там 
поэтические и творческие 
вечера, курсы по запросу и 
прочие интересные меро-
приятия.

«Для этого всего, конечно, 
нужно помещение. Для того 
чтобы выяснить, какие площади 
можно было бы использовать 
для подобных вещей, мы даже 
встречались с представителем 
собственника бывшего здания 
полиции, поделились нашим 
видением того, как можно было 
бы оживить пустующее здание. 
Первый этаж можно было бы 
отдать под кружки, курсы, 
неформальный досуг, второй 

этаж – под бизнес-площади, а на 
третьем мог бы расположиться 
хостел. Таким образом, здание 
могло бы жить, правильный 
баланс помог бы оптимально 
распределить ресурсы для того, 
чтобы его содержать», - говорит 
Кирилл.

Также инициативная группа 
после хакатона рассматривала 
возможности, которые могло 
бы дать помещение старого 
железнодорожного вокзала, но 
для начала его все-таки придется 
оценить по шкале безопасности, 
этим будет заниматься управа 
Йыхви.

«Реальным ребята считают и 
создание к лету народного парка, 
здесь важно получить от управы 
разрешением заниматься 
этим участком земли, будем 
собираться и смотреть, кто 
что может делать, у кого какие 
ресурсы и компетенции. Но 
важно то, что они настроены с 
этим идти в реальную жизнь. В 
ходе хакатона многие поняли, 
что то, что им предлагается, это 
не раздутая кем-то фантазия, 
но платформа, на которой это 
можно воплотить в жизнь».

Организаторы благодарны сле-
дующим людям, помогавшим в 
организации хакатона:

жюри:  Анна Фарафонова, 
Мария Дерлыш, Яна 
Павленкова, Мартин Репинский 
Экспертам: Юлия Дем, Дарья 
Ровба, Антон Кююнал, Антон 
Осиповский  
модераторам: Яна Гашкова, 
Катя лукина, Полина Ляшева, 
Екатерина Гусева, Евгений 
Дубей. 
волонтерам: Ксения Колкина, 
Елизавета Печуричко, 
Елизавета Николас 
ведущей -  Антонине Латту
Большое спасибо всем 
участникам! 

Евгения Парв
фото из архива организаторов 

мероприятия
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Как ходатайствовать о компенсации 
переоборудования помещений для 
людей с недостатками здоровья

Йыхвиское волостное управление сообщает,  что  
открыт новый тур подачи ходатайств в Европейский 
социальный фонд в рамках меры "Физическое 
приспособление жилых помещений для людей с 
нарушениями здоровья".

Право на компенсацию расходов по 
приспосабливанию жилого помещения имеют лица 
с глубокой и тяжкой степенями инвалидности, в 
отношении которых действует соответствующее 
решение.

В рамках меры поддерживается приспособление 
жилого помещения: 
1) для облегчения действий, связанных с 
движением, в том числе, приспособление входа 
в жилое помещение, прохода между наружной 
дверью здания и жилым помещением, входа в 
здание и на его территорию или ограждения; 
2) для облегчения действий, связанных с гигиеной; 
3) для облегчения действий, связанных с кухней.

Пособие на приспособление жилого помещения 
предусмотрено для лиц, у которых установлена 
степень недостатка здоровья и местом 
жительства которых согласно данным Регистра 
народонаселения Эстонии является волость Йыхви. 
Жилое помещение также должно находиться на 
территории Йыхвиской волости и должно быть 
настоящим местом жительства ходатая, подходящим 
для круглогодичного проживания. Это место должно 
быть в собственности ходатая или членов его семьи, 
совместном пользовании или в пользовании на 
основании договора.

Обязательные данные, необходимые для 
ходатайства:

Имя, личный код, контактные данные ходатая

Данные приспосабиваемого помещения: адрес, 
основание для пользования (договор аренды/
собственника)

Цель (для облегчения действий, связанных с 
движением, в том числе, приспособление входа 
в жилое помещение, прохода между наружной 
дверью здания и жилым помещением, входа в 
здание и на его территорию или ограждения; для 
облегчения действий, связанных с гигиеной; 
для облегчения действий, связанных с кухней).

Необходимость приспособления жилого помеще-
ния и описание этого (установка оборудования для 
передвижения, автоматики дверей и проч.)

Способ получения решения и договора (электрон-
ная почта, простое письмо, заказное письмо)

К ходатайству следует добавить:

-  Копию документов, подтверждающих право 
представлять ходатая (решение суда, доверенность) 

- Письменное согласие владельца помещений или 
совладельцев на переоборудование помещения, в 
случае если ходатай – не единственный собствен-
ник или переделываются помещения, находящиеся 
в совладении)

- Экспертную оценку необходимости и возможности 
переоборудования помещений 

- Ценовое предложение от того, кто будет осущест-
влять переоборудование

Прием ходатайств начался.

Ходатайство со всеми прилагающимися 
документами следует представить в социальный 
отдел волостной управы Йыхви по адресу Кооли,2. 

Формы предоставления ходатайств имеются на 
официальной странице волости Йыхви в интернете 
или в социальном отделе.

Информация: Керсти Вихманн, тел. 336 3776, 
53068566, e-mail: kersti.vihmann@johvi.ee

Мне хочется рассказать о 
руководителях Общества пен-
сионеров клуба «Ландыш» 
и дневного центра, который 
находится по адресу Кааре, 3 в 
Йыхви.

Наш клуб «Ландыш» 17 лет назад 
организовали Хилья Макара 
и Галина Попова. В то время 
Хилья возглавляла общество 
слабослышащих, а Галина рабо-
тала в социальном отделе. Я 
была одной из активисток клуба 
«Ландыш» вместе с Екатериной 
Костричкиной, Анной Демидовой 
и Любовью Волковой.
Нам выделили помещение в зда-
нии на Кооли,2. Мы собирались, 
как и сейчас, раз в месяц по 
воскресеньям. Наша активная 
группа готовила зал для встреч.
С Хильдой Макара мы побывали 
на многих экскурсиях, несколько 
раз в Таллинне – на Ганзейских 
днях, в Ботаническом саду, 
на телевышке. Особенно 
запомнилось знакомство с 
президентским дворцом (в то 
время там работал Тоомас-
Хендрик Ильлвес), побывали в 
его кабинете и в парламенте. 
Также мы были в Тарту, Пярну, 
Тюри, на цветочной ярмарке 
в Хаапсалу, в Сету, Отепя, Рак-
вере. В некоторых городах 
побывали несколько раз.  Во 
время всех поездок знакомились 
с историей, знаменательными 
событиями. Каждый год ездили 
в Нарва-Йыэсуу на фестиваль 

миноги, посещали дни здоровья 
в Тойла-СПА.
Галина знакомила с новостями 
в социальной сфере, приг-
лашала руководителей раз-
личных организаций. Мы, 
члены активной группы, по-
бывали на приеме у Тауно 
Выхмара. На одном из приемов 
познакомились с Кайе Кальдвео, 
которая занималась работой 
с людьми с недостатками здо-
ровья.
Также мы приглашали руко-
водство Йыхви к себе в гости. 
Обо всем этом остались самые 
теплые воспоминания. 
Из-за загруженности на 
основной работе Хильда Ма-
кара оставила «Ландыш» и 
руководство передали Га-
лине Поповой. Кто-то из чле-
нов нашего клуба уходил по 
уважительным причинам, при-
ходили новые. Спустя два года 
Галина тоже ушла на отдых, но 
все время приходила в гости. 
Клуб возглавила Эстер Репсон, 
которая до сих пор и руководит 
им. 

К нам в клуб приезжали инте-
ресные гости, в их числе 
режиссер Алена Суржикова 
и бывшая тогда редактором 
ЭТВ+ Дарья Саар, которая при-
гласила нас на телевидение 
и познакомила со студийной 
работой. Это было очень 
интересно, мы смогли увидеть 
съемку передачи, посвященной 

8 марта, где участвовали папы 
и их дочки. Потом нас еще 
раз пригласили на съемку 
рождественской передачи, 
наблюдать за процессом было 
безумно интересно.

Эстер познакомила нас со 
многими творческими коллек-
тивами, в которых занимались 
члены Финского, Белорусского 
и Украинского обществ. К 
нам постоянно приходят 
руководители волости, с Эстер 
мы также побывали в доме 
Евросоюза. 

С Галиной Поповой многие 
из нас знакомы очень давно. 
Еще в бытность культурного 
центра «Октообер» она была 
там директором. А какие за-
мечательные встречи уст-
раивались со знаменитыми ар-
тистами из Эстонии, Беларуси, 
Грузии, России, Молдовы, Казахс-
тана и многих других стран! 

Когда Галина пришла на работу 
к нам в дневной центр, к нам 
приходили руководители боль-
ницы, спасатели, сотрудники 
полиции и многие другие спе-
циалисты разных сфер. У нас 
проходили встречи с почетными 
гражданами Йыхви. Когда они 
рассказывали о своей жизни, о 
том, сколько пришлось пережить 
их родителям, в зале стояла 
тишина, слушать без слез их 
рассказы было невозможно.

С  Галиной мы посетили все новые 
здания Йыхви, построенные 
за эти годы (Дом языков, Дом 
полиции и спасателей, Эстонскую 
гимназию и другие).

Мы все, пенсионеры, сожалеем, 
что Галина уже не работает у 
нас. Уже, будучи на отдыхе, она 
организовала нам экскурсию в 
обновленную русскую основную 
школу. Какие прекрасные усло-
вия создали там для учебы 
и отдыха детей! А мне очень 
приятно было встретить Инну 
Плотникову, у которой в молодые 
годы учился мой сын. Вдвойне 
приятно, что директором стала 
ее дочь, Ирина Шульгина.

Сейчас из нашей группы 
активистов Любовь Волкова 
руководит обществом малолет-
них узников концлагерей и 
ветеранов Йыхви. В этом году 
обществу исполняется 5 лет. 
Любовь организовала для нас 
поездку в Ледяной музей под 
Тарту.

Уважаемые и любимые наши 
руководители Хилья Макара- 
Вескиметс, галина Попова и 
Эстер Репсон! Вы сделали нашу 
жизнь интересней и прекрасней. 
Удачи вам, дорогие наши, ждем 
новых встреч!

Валентина Чигринова

15 февраля в волост-
ной управе Йыхви 
состоялся очередной 
круглый стол хрис-
тианских организаций, 
посвященный в этот 
раз 90-летию 
Патриарха Московско-
го Алексия Второго.

Патриарх Алексий II (Алексей 
Ридигер) (1929 – 2008) в 
1950 году стал настоятелем 
Йыхвиской православной 
церкви, где служил до 1957 
года, после этого его перевели 
в Тарту. В 1961 году стал 
Таллинским епископом. Во 
время пребывания Алексия на 
этом посту особое внимание 
уделялось изданию церковной 
литературы, проповедям и кате-
хизации на эстонском языке.
На круглом столе обсуждался 

Музыкальный мост дружбы привел молодых 
музыкантов Литву
Запущенный три года назад  „Nordplus-Junior“ проекта „Innovative 
Bridge of Music“, который объединил музыкальные школы Литвы, 
Латвии, Эстонии и Финляндии, в начале февраля завершился по-
следней проектной неделей. Музыкальная школа в Кельме (Литва) 
принимала в течение недели молодых музыкантов и их педаго-
гов из Йыхви, Огре и Керава. От каждой страны участие приня-
ли восемь учеников и двое учителей. Йыхвиская музыкальная 
школа отправила в Литву «десант» джаз-банды в составе Линды, 
Ивики, Марии, Керту, Ээнок, Кейт, Экке и Макса под руководством 
педагога Райво Калласа.
Неделя выдалась у участников насыщенной: они давали школьные 
концерты, пробовали силы в ансамбле и оркестре, знакомились с 
культурной жизнью и вместе проводили свободное время.
Традиционно был дан большой завершающий концерт, где гости 
вместе с местной молодежью выступили как с общей программой, 
так и по отдельности.

Маргит Рааг

ряд вопросов, в их числе – 
предложение, поступившее 
от жителей волости Йыхви 
о присуждении Алексию 
Второму титула почетного 
гражданина Йыхви посмертно. 
Представители всех конфессий 
поддержали эту идею, в том 
числе настоятель эстонской 
лютеранской церкви Пеэтер 
Калдур, который был лично 
знаком с патриархом.  В этот 
раз решение о присуждении 
титула почетного гражданина 
будет принято накануне дня 
города в мае, и к этой награде 
будут представлены двое – ныне 
живущий  в Йыхви кандидат 
(по предложению жителей) и 
посмертно – Алексий Второй в 
случае, если это предложение 
поддержит волостное собрание.
Второй обсуждавшийся вопрос 
– установка памятника Алексию 
Второму на территории русской 
православной церкви Йыхви. 
Каким он будет и где точно 
будет установлен – эти вопросы 

В волостной управе Йыхви состоялся круглый 
стол христианских организаций

будут решаться Православной 
церковью, но волость готова 
поддержать это начинание и, 
кроме того, дать возможность 
жителям тоже поучаствовать 
в создании памятника. Для 
этого будет создан фонд, куда 
желающие смогут перечислять 
пожертвования.
Кроме того было решено, 

что 19 апреля, в Страстную 
пятницу, состоится общий 
крестный ход представителей 
всех христианских конфессий 
от православной церкви до 
лютеранской церкви святого 
Михаила. А в начале июня 
в Йыхви отпразднуют день 
защиты детей, объединив его с 
днем семьи.«ВЙ»

Письмо в редакцию

На фото: юные музыканты 
с «Железной Лисицей» из Шауляя
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Ярмо, расскажи, откуда ты 
родом и как пришел на работу 
в Спасательный департамент
Родом я из Кохтлаской волости, 
учился в Ярвеской гимназии, 
потом закончил Академию 
внутренней обороны и на-
чал свой путь с работы спа-
сателем в спасательной ко-
манде Силламяэ. После года 
работы я поработал полтора 
года начальником караула 
в спасательной команде 
Йыхви и мне предложили 
место начальника Нарвской 
спасательной команды. В Нарве 
я работал на этой должности 
два с половиной года, после 
чего год назад пришел на работу 
начальником спасательной ко-
манды Йыхви и работаю здесь.

Кто такой начальник спаса-
тельной команды, каковы его 
задачи и роль?
Самая важная задача началь-
ника спасательной команды 
– обеспечить возможность 
спасательных ресурсов в ок-
рестностях Йыхви. Проще 
говоря, спасательная техника 
должна быть в порядке и 
команда должна быть готова 
выехать на происшествие. 

Расскажи о Йыхвиской спаса-

Баскетбол
В зале Кохтла-Ярвес-кого 
спортцентра состоялась 
очередная игра первой лиги 
чемпионата Ида-Виру-маа по 
баскетболу: местная команда 
“Хи-то/Элварем” принимала 
баскетболистов йыхвиского 
клуба “Карьямаа” и потер-
пела поражение со счетом 
68:97 (15:24 20:26, 17:20, 16:27). 
У гостей 43 очка набрал 
Таниель Шаповалов, 19 очков 
в копилку команды добавил 
Карл Виймсалу. У хозяев пло-
щадки самым результативным 
оказался Александер Тасса – он 
заработал 36 очков.

Обе команды находятся в конце 
турнирной таблицы: после 
семи игр “Карьямаа” с 9 очками 
(две победы и пять пораже-
ний) занимает 9 место, а “Хито/
Элварем”, также набравшая 9 
очков, но после восьми игр – 
замыкает турнирную таблицу.

Следующую игру «Карьямаа» 
проведет 2 марта, когда на 
паркете Йыхвиского спортхолла 
будет принимать команду 
«Калев, Силламя/Гимназия».

Новости спорта 

Легкая атлетика
26 медалей, в том числе 
15 наград в спортивной 
ходьбе, завоевали ида-
вирумааские легкоатлеты 
на зимнем чемпионате 
Эстонии среди спортсменов 
возрастных классов U18, 
U20 и U23. Соревнования 
проходили в течение двух 
дней в Ласнамяэском 
легкоатлетическом холле.
Среди представителей 
Йыхви на пьедестале почета 

оказались Пиппи-Лотта Энок 
(йыхвиский клуб «Виса», 
U18), ставшая чемпионкой 
Эстонии в в беге на 60 метров 
с барьерами (8,71), и Танель 
Саатман («Виса», Йыхви; U23), 
завоевавший бронзовую 
медаль в толкании ядра.
На снимке из личного архива: 
Пиппи-Лотта Энок

Шашки
В Йыхвиском общественном 
доме прошел чемпионат Йыхви 
по русским шашкам. Побе-
дителем соревнований стал 
кохтлаярвесец Александер 
Серын, набравший 17 очков. 
Второе и третье места подели-
ли между собой Рене Таммик и 
Хейно Инт – у них по 15 очков.

Далее по турнирной таблице 
разместились Велло Вельбаум 
(13), Валерий Кондратюк (9), 
Валентин Крехов (3) и Виктор 
Прокопьев (0).

Плавание
Три медали привезли молодые 
пловцы из Йыхвиской 
спортшколы со второго этапа 

детского Кубка по плаванию, 
прошедшего в Силламяэ.
В соревнованиях участвовали 
молодые пловцы из семи 
плавательных клубов, в том 
числе 10 ребят из Йыхвиской 
спортшколы. Александр 
Федоренко (Р09) завоевал 
две серебряных медали - на 
дистанции 50 метров (спина) 
и 100 метров (комплексное 
плавание). Арсения Мартынова 
также стала серебряным призе-
ром на 50-метровке (спина), но 
среди девочек.

*** 
Еще три медали представители 
Йыхвиской спортшколы 
завоевали в Тарту, где прошел 
второй этап молодежной серии 
по плаванию под эгидой союза 
Эстонии плавания. Уте Виктория 
Лиу Йенг выиграла заплывы на 
дистанциях 100 метров (спина) 
и 200 метров (комплексное 
плавание) среди девочек 
2007 года рождения, а Мария 
Стерликова стала бронзовым 
призером на дистанции 50 
метров (спина) и заняла пятое 
место на дистанции 50 метров 
вольным стилем среди девочек 
2008 года рождения.

Корона
Победителем второго этапа 
чемпионата Йыхвиской волости 
стал Арво Пюви, на втором ме-
сте разместился Тауно Йыгисте 
и на третьем – Тармо Карон. 
Всего в турнире, который про-
шел в Йыхвиском спортхолле, 
участвовали 13 спортсменов.
Третий этап соревнований 
намечен на 9 марта – состоятся 
соревнования среди пар. 
Организатором соревнований 
является йыхвиское НКО Visad.

Бокс

тельной команде. В чем ее осо-
бенность, отличие от других 
команд региона?
В спасательной команде Йыхви 
работает 47 человек, каждый 
день на службе два начальника 
караула и пять - семь спасателей. 
Территория обслуживания ко-
манды – начиная от Конью и 
заканчивая Кукрузе и Мяэтагузе. 
Йыхвиская спасательная ко-
манда – одна из уникальных 
команд Эстонии, у нас очень 
широкий спектр спасательных 
работ, наши ребята владеют 
профессиональными навыками 
спасения на высоте, спасения с 
помощью веревок (Nööripääste-
teenus), (таких команд в 
Эстонии всего две, одна из них 
– наша), это значит, что если 
что-то случается на обрывах, 
то первыми реагируем именно 
мы. Поскольку мы находимся 
в непосредственной близости к 
морю, то мы владеем и навыками 
спасания на воде, остальные – 
классические услуги – тушение 
пожара, помощь в ликвидации 
последствий дорожно-транс-
портных происшествий и про-
чее. Помимо всего этого большая 
часть работы спасателей – это 
консультирование жителей по 
вопросам безопасности. Как это 
происходит?

Обычно домашние консульти-
рования проходят у нас на 
выходных, поскольку в рабочие 
дни спасатели заняты техникой, 
оборудованием, повышением 
своей квалификации, уче-
ниями. Конечно, случаются 
и консультации в рабочие 
дни, обычно мы приходим в 
те дома, где случился пожар, 
были устранены последствия, 
и мы хотим поговорить с 
жителями квартиры или дома 
о том, почему так случилось 
и что можно было бы делать 
иначе, чтобы подобного 
не произошло в будущем. 
Обычно это происходит после 
небольших происшествий, 
например, пригоранием еды. 
Если пожар был серьезным и 
сильно повредил имущество 
или, не дай бог, люди получили 
повреждения здоровья, то в 
таком случае этим занимаются 
наши следователи. 

Прийти к людям домой и про-
консультировать – это больше 
ваша инициатива или же 
люди сами зовут спасателей?
Хотелось бы, чтобы это была 
инициатива людей, которые, 
кстати, всегда могут позвонить 
по короткому номеру 1524 и 
пригласить спасателей, чтобы 
посоветоваться с ними по 
вопросам безопасности. Но, 
к сожалению, жители Йыхви 
такую возможность используют 
редко, например, по сравнению 
с Нарвой, где люди активно 
регистрируются по телефону 
1524 для того, чтобы получить 
консультацию от спасателей.

Может, люди боятся, что у 
них проблемные в плане 
безопасности квартиры, 
боятся наказания, штрафов и 
прочего?
Мы не наказываем и не 
штрафуем! Мы консультируем 
и даем совет, как сделать свое 

жилище безопасным. Мы при-
ходим и обращаем внимание 
на электросистемы, на системы 
отопления, на установленные 
датчики дыма и угарного газа, 
на то, какие привычки у людей – 
вплоть до того, не перегружен ли 
их удлинитель подключенными 
электроприборами, в правиль-
ном ли месте расположен 
датчик дыма, насколько близко к 
печке лежат дрова и не сушится 
ли одежда на электрических 
радиаторах, которые могут 
вызвать ее возгорание. Вот 
все те вещи, которые обычный 
человек может не посчитать за 
опасность, а спасатели, которым 
приходилось иметь дело с 
ликвидацией последствий таких 
привычек, сразу же их замечают 
и могут дать дельный совет и 
предотвратить несчастье.

Как ты оцениваешь без-
опасность йыхвисцев, какие 
самые распространенные 
проблемы можно выделить?
К сожалению, не у всех 
установлены датчики дыма 
и в квартирах с газовым 
оборудованием – датчики угар-
ного газа. В частных домах 
наиболее встречающиеся 
проблемы – складирование 
дров вблизи печей и каминов, 
нечищенные дымоходы. 
Но я должен признать, что 
в последнее время картина 
стала лучше. Люди все 
больше думают о собственной 
безопасности, и я бы не назвал 
Йыхви сильно проблемным 
регионом, нет, есть более проб-
лемные самоуправления. Но 
хочется призвать людей больше 
замечать опасность не только в 
своем жилище, но и обращать 
внимание на тех, кто живет 
рядом. Потому что если у вас 
есть датчик дыма, а у соседа 
его нет, то в какой-то момент, 
если произойдет пожар у соседа 
и его не обнаружат на ранней 

стадии, пострадает и ваша 
квартира. Безопасность дома – 
общая ответственность всех его 
жителей.
Добавлю, что основными 
причинами пожаров в квартирах 
и частных домах – все-таки, 
курение в помещении и старые 
и испорченные системы 
обогрева и отопления (особенно 
обогреватели и радиаторы и 
перегруженные удлинители). За 
последние два года в волости 
Йыхви случилось 23 пожара в 
жилых помещениях, к счастью, 

Начальник Йыхвиской спасательной команды: в Йыхви есть 
проблемы с безопасностью, но жители становятся сознательнее 
Ярмо Юхансон – начальник Йыхвиской 
спасательной команды, тот самый человек, 
который отвечает за обеспечение 
спасательного ресурса, расположенного 
на территории Йыхвиской волости. Наш 
сегодняшний разговор о том, какова роль 
спасателей в обеспечении безопасности 
жителей нашего края, и это не только 
тушение пожаров, но и превентивная 
работа – участие  в инфоднях, домашние 
консультирование, обучение взрослых и 
детей навыкам безопасного поведения.

в последние годы не было ни 
одного погибшего в пожаре в 
Йыхви.
За два года Йыхвиская спа-
сательная команда про-
консультировала в волости 
Йыхви 465 жилищ, и в 74 
из них по оценке спасателей 
не были безопасными. В те 
дома, где не было установлено 
дымовых датчиков, они были 
установлены Восточным спаса-
тельным центром.

Евгения Парв

Около 80 боксеров из 12 клубов 
Эстонии, а также гости из 
Германии стали участниками 
мемориала Ханса Кайва, кото-
рый в 20-й раз прошел в Кохт-
ла-Ярве. Организатором сорев-
нований выступили местные 
клуб «Ярве Боксинг» и спортоб-
щество «Калев».
Медали и кубки разыгрывались 
в пяти возрастных классах. 
Представители из клубов Ида-
Вирумаа завоевали 25 первых 
мест, в том числе пять золотых 
медалей на счету йыхвиского 
клуба «Лойт».

Первых мест среди 
воспитанников Вячеслава 
Заречного удостоились Даниил 
Веренич (в весе до 70 кг) – он 
был признан лучшим боксером 
в классе «В», Денис Дродов 
(класс «В», до 70 кг, II группа), 
Матвей Ершов («А», до 69 кг), 
Владислав Хаиров («S», до 75 
кг), победивший в финальном 
бою своего одноклубника 
Артема Чулицкого, и Мартин 
Спиридонов, выступавший в 
весовой категории до 91 кг.

Sekundomer.ee
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ВЕСТНИК ЙЫХВИ   6 объявления

Календарь культуры
В зале городской Ратуши

10 марта в 13.00 – клуб «Ландыш»
31 марта в 13.00 – клуб пожилых «Серебряный 
волос»
В Концертном доме

15 марта в 17.00 – молодежный праздник «LIKE 
BOOM»

18 – 20 марта в 10.00 – Фестиваль школьных театров 
Ида-Вирумаа
Фотовыставка Каупо Киккаса «Сотня историй» 
открыта до 31 марта

У памятного камня на улице Кааре

25 марта в 17.00 – памятные минуты, посвященные 
жертвам мартовской департации

В церкви Святого Михаила

25 марта в 18.00 – памятный концерт «70 лет со дня 
мартовской депортации»

Мероприятия Народного дома Таммику

2 марта в 13.00 – День солистов и вокальных 
ансамблей
Гость – вокальный ансамбль «Меси» (Южная 
Эстония)
Мероприятие бесплатное
Информация по телефону 58587381

9 марта в 16.00 – концерт ансамбля «Сыстрад» с 
Сааремаа совместно с танцевальным коллективом 
«Lausa Lust». Цвена билета 3 евро, билеты в 
продаже в Народном Доме Таммику. Информация по 
телефону 58587381

30 марта в 13.00 –MAAKONNA MEMM 2019. Музыка – 
Таури Анни 
Цена билета 7 евро. Билеты продаются в Йыхви 
Селтсимая и Таммикуском народном доме. 
Информация по телефону 58587381

Мероприятия Йыхвиского концертного дома:

6 марта в 19.00 Серия концертов «Эпохи эстонской 
истории» «Русское время»
Ирис Оя (меццо-сопрано)
Кирилл Огородников (гитара)

8 марта в 19.00 «Диалоги»
Актёр Даниил Спиваковский
Пианист Евгений Борец
Концерт-спектакль для пианиста и актера по 
мотивам по мотивам известных рассказов и 
повестей Сергея Довлатова, Александра Куприна, 
Курта Воннегута и Михаила Зощенко.

14 марта в 19.00 Фортепианный дуэт Argo & Arko
Арко Наритс (фортепиано)
Арго Йентсон (фортепиано)
 

В Молодежном 
центре работает 
клуб ди-джеев
В 2017 году в Молодежном 
центре Йыхви действовал 
кружок ди-джеев. Его целью 
было научить молодежь 
миксовать музыку и 
пользоваться диджейским 
пультом. Этот кружок 
пользовался популярностью, 
и молодежь относилась к 
занятиям со всей серьез-
ностью.

Кружок свою деятельность 
закончил, однако молодежь 
и руководитель Таавет 
Унт это не остановило, и 
они продолжили искать 
возможности для про-
должения своей деятельности. 
Поскольку в Молодежном 
центре действует и 
молодежная организация 
Eesti 4H, то нашлась возмож-
ность продолжить эту работу 
в рамках сотрудничества с 
этой организацией.

В 2018 году организация 
зарегистрировалась как 
официальный клуб по инте-
ресам и получила название 
Keri Plaati. Клуб действует 
по сей день в помещениях 
Молодежного центра.  
Молодежь клуба обучает 
других молодых людей и 
находит возможности для 
развития.
При поддержке различных 
фондов и Молодежного 
центра технику поменяли на 
более новую и качественную. 
Для того чтобы развивать 
свои навыки, молодежь 
предлагает свои услуги на 
различных мероприятиях. 
Начали с Молодежного 
центра, где организовали 
диско-вечера. Продолжили 
участием в летних днях 4H, 
где в придачу получили опыт 
работы в реальных непростых 
условиях, что, в свою оче-
редь, дало навыки работы в 
команде.

Добрая слава рас-
пространяется быстро, и 
клубом заинтересовались 
молодежные организации 
соседних волостей. 
На сегодняшний день 
деятельность клуба нас-
только популярна, что не 
ограничивается нашим 
уездом, и ребят знают в 
других местах Эстонии. 
Члены клуба Санрдра-Лаура 
Ныммелоо, Матиас Тооминг, 
Вероника Мендрес, Михкель 
Пасс и руководитель Таавет 
Унт смотрят в будущее с 
оптимизмом и работают 
на благо того, чтобы клуб 
становился еще более 
профессиональным и его 
узнавали по всей Эстонии.

Яника Юузе, 
молодежный работник

Дорогие женщины! 
Поздравляем вас с женским 
днём и желаем вам счастья, 

красоты и любви!
Йыхвиское волостное собрание, 
Йыхвиская волостная управа


